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本报讯 （通讯员 詹诗涛）为全力做好“两站一
口”流动人员疫情防控排查工作，缓解全县境内高速路
口交通压力，近日，柞水县推出疫情防控排查登记二维
码平台，实现外来流动人员在高速路口疫情防控点不
下车登记。

包茂高速柞水出口的车流量很大，每到车流高峰期，
下车登记信息就成了首要解决的一大难题。推广疫情防
控排查登记二维码平台，入柞人员扫二维码后，只需在手
机上填写相关入境信息，进行短信核验即可完成快速登
记。下次再扫码，系统会自动缓存基本信息，有效缩短登
记时间，减轻了一线防疫人员的工作压力。“以前下车登
记信息，每辆车至少需要 3分钟；现在使用电子登记码登
记信息才 1 分钟左右。”4 月 15 日下午，在柞水高速路口
执勤点，县交通局工作人员说。

同时，使用平台登记，避免了人员用纸笔登记信息的
聚集性传染风险。平台的后台数据清晰记录了流动人员
往返信息，相关工作人员可随时从后台查看当日登记情
况，并一键导出，及时掌握来访者动态，实现了常态化疫
情防控信息核验的真实性、准确性和数据的可追溯性。

智慧登记平台赋能疫情防控

本报讯 （通讯员 苏甜甜）4 月 22 日，丹凤县武装
部、退役军人事务局工作人员分别到竹林关镇竹林关村、
王塬村、阳河村为 3 名立功受奖现役军人家庭送喜报和
奖励金。

在竹林关村，慰问组一行为荣立三等功的王嘉乐家
属送去喜报。接到喜报后，王嘉乐的母亲高兴地说：“儿
子在部队立功，我很高兴也非常骄傲，我们在家一定给娃
做好后盾，让娃没有后顾之忧地投入军营，再立新功。”

在阳河村，慰问组一行来到荣立三等功的廖勇家，相
关领导为廖勇家属佩戴象征荣誉的大红花和绶带，送上
立功喜报和奖励金。质朴的母亲接到儿子立功喜报后热
泪盈眶，久久难以平静。竹林关镇党委书记杨富滨表示，
竹林关镇将全面落实拥军优属各项政策，用心、用力、用
情为军属服务。

在王塬村，慰问组一行带着喜报仪仗队，一路锣鼓喧天
将喜报送到荣立三等功的刘章行家。热烈而又庄重的授奖
仪式感染着村里的乡亲，大家自发跟着仪仗队来到刘章行
家，为刘章行父母送上祝贺。村民刘董说：“看到刘章行立功，
作为一个村的乡亲，我很高兴，现在他是我们全村的骄傲！”

竹 林 关 镇 为 立 功

军 人 家 属 送 喜 报

村 里 通 了 水 泥 路 ，产 业 发 展 上 台 阶 ，村 民 收 入 节 节
高 ……在丹凤县武关镇楼子村，看着眼前新农村的美丽画
卷，村民们感慨：村里有了好带头人，人人都跟着享福。这个
带头人就是楼子村党支部书记兼村委会主任璩益锋。

打通村民致富路

楼子村距武关镇政府 20 多公里，距县城 65 公里。阳春
三月，记者换乘 3次车，费时近 3个小时来到了楼子村。山沟
里，一条水泥路在阳光下泛着白光，蜿蜒通向大山深处。

据楼子村村委会副主任汪凤军介绍，2015 年 8 月，璩益
锋担任了村党支部副书记。那时候，村里通组路全是泥土
路，群众饮水困难，没有一盏路灯，集体经济是零。璩益锋头
脑灵活，担任村干部后，一心带领群众种植天麻和香菇、发展
养殖业，逐步增加群众收入。尤其是这四五年，他为村里的
事出尽了力，也干出了成绩。

璩益锋今年 50 岁，他中学毕业后在村里的小学教书 10
多年，后来辞职去保险公司打拼了七八年。再后来，在村民
的举荐下，璩益锋回村当了村干部。

制约楼子村发展的最大阻力是交通。为此，璩益锋多次
到县里争取项目，利用 1 年多时间，累计争取 300 多万元，为
全村修成宽 3.5米的通组水泥路 5.3公里，彻底解决了制约群
众生产、生活的道路难题。

村党支部副书记璩益波说：“我们村阴坡组的通组路有
1.2 公里，是新修路，从基础开挖到硬化，耗时 10 个月，花费
100多万元。璩支书为这条路付出了很大心血。”

路通了，但没有路灯。璩益锋从县财政争取资金，为楼
子村楼子组周围安装太阳能路灯 30 多盏。2021 年，他又多
方争取资金 20 万元，为该村高砭至安沟安装太阳能路灯
100盏，让全村主干道都有了路灯，山村的夜亮起来了。

2018 年，璩益锋把群众饮水难题拿在手中。在县水利
局的大力支持下，组建专业施工队，在方家组、楼子组、安沟

组、竹园组新修了 4 个集中供水点，在山上新修了 4 个蓄水
池，铺设供水管道 6000多米。

村文书璩角存说：“2020 年 7 月，璩支书多方争取，为我
村瓜子沟组修建了一座 10 立方米的蓄水池，埋设管道 2000
多米，解决了瓜子沟 29 户近百人的饮水困难。接着，又在方
家组的五神庙修建了一座 10 立方米的蓄水池，彻底解决了
村里最后 19户 60人的安全饮水难题。”

带领乡亲谋发展

在楼子村四组，一排排食用菌大棚鳞次栉比。走进大
棚，村民们忙着采摘最后一茬香菇。

在璩益锋的带动下，40 多岁的村民李茂胜种植香菇 3万
袋，年收入 9 万元。村民璩一良在外打工多年，后来在璩益
锋的鼓励下回村种植香菇，如今种植香菇 2万袋，年收入 4万
多元。璩益锋先后带动 60户村民种植天麻 6万多窝，年增收
120万元。

目前，楼子村食用菌产业发展到150多户，户均年增收3万多
元。与此同时，璩益锋带领群众在小安沟种植天麻3200多窝。

为使天麻增产达效、最大限度增加群众收益，璩益锋自
费到湖北考察学习，为群众引进天麻新品种，现已种植成功。

村委会副主任方录魁说：“为了巩固脱贫攻坚成果，
2018 年以来，璩益锋先后争取县农业农村局产业发展资金
300 多万元，在村里建标准化香菇大棚 20 个、全钢化小棚 30
个，使集体经济实现了零的突破。”

为了实行公司化运营，在资金缺口较大的情况下，璩益
锋利用村股份经济合作社的优势，由合作社出资 146 万元，
注册成立了丹凤金田园农业开发有限公司，主要从事食用菌
生产、茶叶和天麻种植、农业基础设施建设。公司采取“党支
部+村干部+村集体+贫困户”的模式，通过村干部和能人带
动，鼓励引导贫困户入股，实现农业种植效益提升、农村集体
经济壮大、贫困户脱贫致富、村富余劳动力就业的目的。现

已流转土地 15 亩，每年发展香菇 12 万袋。2019 年，为群众
分红 7.42 万元；2021 年，因受新冠肺炎疫情影响，为群众分
红 1.4万元。目前，食用菌基地带动 100 多名村民就业，其中
脱贫户 70人，非脱贫户 30多人。

甘当群众贴心人

2020 年 1 月，新冠肺炎疫情期间，璩益锋按照疫情防控
规定要求，组织村委会在村路口设置疫情防控卡点，他 40 多
天坚持吃住在卡点，确保疫情防控工作井然有序。2021 年
11月疫情防控期间，璩益锋坚持吃住在卡点 30多天，每天晚
上住在帐篷里，忍冻挨饿，没有怨言。

村监委会主任汪凤金说：“璩益锋支书是我村里的领头
雁，他始终想方设法为群众搞好服务，从不计较个人得失。
我们这地方较偏僻，群众就医困难，他经常免费送患病的村
民到县医院，还专门到县城给村民买药。他把咱村里的病
人当作自己的亲人一样看待，在村中有很高的威信。”

村民说，璩支书的私家车都成村里人的公用车了。
璩益锋笑着说：“车就是为大家服务的工具，能给乡亲们

带来便利，这车才有价值。”
楼子村有五保户 20 人，其中 12 人散养在村里、8 人居住

在敬老院。璩益锋时刻关心着五保老人，他经常到散养五保
户家走访看望孤寡老人，给他们买营养品和生活用品。

璩益锋说：“我是土生土长的山里人，从小就经历了贫困的
煎熬。我永远忘
不了入党时的誓
言。让乡亲们都
富起来、日子好起
来是我最大的心
愿。我将一如既
往地坚持下去，再
苦再累也不退缩！”
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本报记者 贾书章

本报讯 （通讯员 袁
业艳 颜克锐）4 月 19 日，
镇安县永乐街道金花村十
家沟搬迁点，鼻癌患者叶发
海家里来了一群特殊的客
人。县工商联主席吴博、县
消费者协会会长王宇朗携
手陕西天佑矿业有限责任
公司总经理阴万文，为叶发
海送去 1 万元慰问金和米、
面、油等慰问品。

叶发海是金花村村民，
为了治病，他们一家花光了
所有积蓄，但是后期巨额的
治疗费还没有着落。吴博
和王宇朗得知后，立即联系
当地爱心企业天佑公司，并
得到了公司的支持。

天佑公司总经理阴万文
表示，公司能够发展壮大，得
益于党和政府的好政策，有责
任和义务去回报社会。公司
自 2019年以来，向当地困难
群众发放各类物资和生活补
助60多万元。2021年夏季，
镇安县发生特大强降雨洪涝

灾害，天佑公司积极响应政府号召，为抗洪救
灾捐款 80 万元。同时，公司自发出动大型机
械，积极开展河道清塞、道路清障、村民房屋修
缮抢险救灾，保障了村民通行和住房安全。
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4月21日，在洛南县古城镇王村的蔬菜大棚里，残疾人闫康社和妻子正在给黄瓜等菜苗浇水。10年前，闫康社因意
外致使一条腿落下残疾，找工作成了难题。村上建起蔬菜大棚，并以低价承包给村民，使闫康社等6名残疾人在家门口
找到了挣钱的门路。闫康社承包了 4 个大棚，与镇上的超市、学校食堂达成长久购销意向，年收入达 3 万多元。

（本报记者 肖 云 摄）
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“陶信里，你去把陶鑫、刘丽亚、郑世芳 3 人近期的表现
张贴到‘红榜’上，让全村村民好好学习，以后什么好的政策
都要先考虑这些表现好的人。要让上了‘黑榜’的人红红脸，
丢丢人。”4月 20日，商南县过风楼镇八里坡村党支部书记陶
兴宏对村文书陶信里说。

“红黑榜”是商南县过风楼镇八里坡村为弘扬中华优良
传统美德推出的一项措施。“红黑榜”设置在村公示栏内，一
周一更新，专门用来通报和曝光村民在各项工作参与配合中
表现好的与不好的人和事。表现好的人和事上“红榜”，结合
爱心超市积分兑换奖品和村上优惠政策予以倾斜照顾；表现
不好的人和事上“黑榜”，曝光让其红脸丢人，次数多了优惠
政策不再倾斜照顾。自设置“红黑榜”以来，八里坡村村民的
精神风貌和村上风气明显好转。

陶鑫是八里坡村核桃坪小区片长，虽肢体残疾，但他热
爱生活，用心工作。作为小区片长，他对小区每户居民家庭
情况知根知底，热心为居民的“小事”跑腿，自愿承担小区 20
多个果皮箱的垃圾清运工作。疫情期间，他积极配合支持村
两委工作，排查、上报返乡人员，义务为居家隔离人员配送基
本生活用品，主动在村卡点站岗值守，驻守村“大门”，为八里
坡村疫情防控工作贡献着自己的力量。

家住三里堰组的刘丽亚是两个孩子的母亲，公公、婆婆
都已 70多岁，婆婆患老年痴呆症已有 7年，生活无法自理，衣
食住行都要人全身心照料。刘丽亚一日三餐端茶倒水，对老
人照顾得无微不至。其家中还种植了 1 万多袋代料香菇，还
有 1 个孩子上学。繁忙的家务、繁重的体力劳动，全靠她一
人支撑。刘丽亚“孝顺好儿媳”的名声在邻里之间迅速传开，

成为乡亲们茶余饭后的“谈资”。
郑世芳是一名新聘的村保洁员，经过培训，签订了劳

务协议后负责撞子沟组的卫生保洁工作。她非常珍惜来
之不易的工作，一有时间就到卫生责任区捡拾河道、公路
两旁的白色垃圾和生活垃圾。她不管刮风下雨，坚持到
岗，有时还叫上丈夫、女儿，一家 3 口齐上阵，不扫干净不

“收兵”。经过她的努力，原本脏乱差的河道沟渠卫生环境
得到彻底改善，得到大家的一致好评。“红榜”上经常能看
到她的“业绩”。

“陶鑫、刘丽亚、郑世芳都是我们全村的榜样，要是都能
像他们一样发挥能量，就能凝聚起乡村振兴的强大合力，我
们的家乡将会越来越美丽。”八里坡村村委会副主任陈龙不
禁为他们竖起了大拇指。

小小“ 红黑榜”让村风大变样
本报通讯员 代绪刚 阮少楠 朱 超

4月22日，丹凤县气象局组织工作人员到辖区易燃
易爆场所进行防雷安全检查，排查防雷安全隐患，预防和
遏制雷电灾害事故发生。（本报通讯员 王亚玲 摄）

人们由于体力活动的减少和生活水平的提高，体内
积存了越来越多的脂肪。好多人的血脂长期处于较高的
水平，俗称“血稠”。“血稠”的结果就是脂肪一层层地附着
在人们的血管壁上，最后导致动脉硬化，血管弹性降低，
形成心脑血管病。

而经常献血，减少了体内一部分
黏稠的血液，再通过正常的饮水，填
充了血容量，使血液自然稀释，血脂
就会随着下降也就减少了动脉硬化
的隐患。

经常献血可以降低血脂


